

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

SAN JOSÉ Sábado 20 DE Febrero DE 1904

NUMERO 688

Agencia de transporte

entre Santo Domingo y Esparta

El infrascrito ofrece al público su empresa de transportes durante el Verano, prometiendo puntualidad en la entrada de mercaderías a la hora de trenes, para cuyo efecto ha establecido un servicio diario de carretas que salen después del tren de Esparta y Santo Domingo, pudiendo llegar el mismo día a Esparta y el siguiente a Puntarenas.

Además ofrece su HOTEL, donde encontrará el pasajero comodidad, buen servicio y que cuenta con la ventaja de estar situado próximo a la Estación del Ferrocarril de Esparta.

AGENTES DE ESTA EMPRESA

En San José, Ricardo Bermúdez. En Puntarenas, Edo. de la Guardia. En Santo Domingo, Vicente Cortés.—Esparta, El infrascrito
CLODOMIRO F. CASTILLO.

Aviso Se vende un magnífico negocio establecido en esta ciudad hace varios años. Patentado y con relaciones comerciales en el exterior. Informará el infrascrito; J. A. LYON GARFIELD. Oficina de D. Benjn. E. Piza, San José, C. R.

For sale For sale in this city a long established and very profitable licensed commercial business, enjoying the best of exterior relations. For information apply to J. A. LYON GARFIELD, office of Benjn. E. Piza San José, C. R.

CAFE

200 sacos de café de tercera, bueno se desear comprar al contado. Dirigir muestras y precios a

The Phoenix
Coffee Co.
LIMON C. R.

AVISO

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma a mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme a la casa que fue de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía, donde pongo a disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES SIN DOLOR

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.
Dentaduras lo más durables y artísticas

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos por EX-FRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Para la gente que habita en el campo Aviso que tengo mi oficina abierta los domingos y días de fiestas.

DR. E. FRIER, CIRUJANO DENTISTA

Horas de oficina de 7 a 11 a. m. y de 12 a 5 p. m.

LA ALHAMBRA
E. PAGES & C.
bajos de la casa que fue de J. R. R. Troyo
FIDEOS NAPOLITANOS.—MANTECA.—CERVEZA.—ESCOPETAS.—BREVA GALITO.—SOMBREROS DE PALMA.—PASAS FRESCAS.

BAÑOS DE ASPERSION

EN LA BARBERIA FINOS. ANTILLON

SITUADOS FRENTE AL BANCO DE COSTARICA

Por 25 centavos de colón, se proporcionan dos toallas y jabón. Son los mejores y más céntricos de la población.

Próbadlos siquiera una vez.

El salón de barbería más lujoso y de mejor servicio y a los mismos precios que las demás barberías, con cinco secretarios para limpiar el calzado.

Baratillo de sombreros, puños y cuellos de lino; puños a 50 ctmo. cuellos a 25 ctmo.

SAN JOSE, ENERO de 1904.

LAS TRES CRUCES

Gran depósito de **ATAUDES**, situado frente al Cometa, cincuenta varas al Oeste del Mercado el depósito más **ANTIGUO** en el país.

VENDE ATAUDES desde **1 COLON Y MEDIO** hasta **300 COLONES**

Gran surtido de mesas, tijeretas, camas, cofres. Se trabaja a domicilio.—Servicio a cualquier hora de la noche.

Se hacen además colchones de resorte, clase sumiers al ancho de cualquier cama.—**E. ROIG.**



EL ACORAZADO

—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene a la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde Ct. 2 hasta Ct. 12 el par. **Zapatos cosidos**
Visítanos bien atendidos en el almacén



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños, y los que son delgados y raquíticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido a glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente a la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivos y aporta a la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.—La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas a los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado a cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda v Almacén de Manuel Romero
tiene siempre buen surtido de Guantes, Manoplas, Camisas de algodón suaves, Sacos alpaca, Balijas, Garietes, Estuches de viaje y calzado fuerte para el campo.

Quien desee exportar café en buenas condiciones que compre los sacos que vende don Manuel Romero

La Cervecería

Editor y Administrador

Nicolás Echeverría

Precio de suscripción

Por un mes C. 1-00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,

Casa N. 99—Apartado N. 86

Feudalismo

III

Hemos hablado ya de la triste condición del jornalero en las grandes haciendas del país situadas en los puntos mortíferos del mismo.

Dijimos el modo cómo se había creado ese feudalismo que mantiene en servidumbre al agricultor pobre, al peón, y hoy pretendemos apuntar el remedio que nuestro juicio necesita tan grave asunto.

Pretendemos también ser oídos, porque tenemos delante la promesa del señor Presidente de la República de atender el consejo sano de la prensa; y aunque nosotros no pertenecemos a la prensa *ilustrada* del país, formamos en el número de los hombres prácticos, de los que han visto de cerca las miserias populares.

¿Cuál es el remedio?

¿Es fácil de llevarlo a la práctica?

El mal debe cortarse de raíz. Y el único remedio consiste en ejecutar una revolución agraria.

Revolución pacífica, revolución legal, hecha en el Congreso del modo que establece la Constitución. Porque Costa Rica no es país de violencias, ni podría tolerarlas.

Entre el Gobierno en un plan riguroso de economías y habrá llevado a feliz término la transformación de la agricultura nacional, mejorando la condición del jornalero.

Por eso terminamos nuestro segundo artículo diciendo: "¿qué se puede hacer con cien mil colones?"

Vamos á decirlo:

Hay muchas tierras en manos muertas; terrenos reducidos á propiedad particular que nada producen ni á sus dueños ni al Estado. A éste, porque ni siquiera ha habido la energía suficiente en el Congreso para establecer un impuesto directo sobre las tierras incultas; y á aquellos, porque los más se viven esperando una alza en el valor

del terreno para vender bien lo que por poca cosa adquirieron; y á los menos porque no son capaces de abrir carrera á un ciego, y si de arrendar tratan lo hacen en términos realmente intratables.

No quiere esto decir que todos son así: Conocemos grandes propietarios que han enterrado capitales para formar fincas y que han ido derecho á la quiebra á pesar de sus buenas intenciones.

El Gobierno puede venir en auxilio de todos, pobres y ricos, sin menoscabo de sus rentas y antes bien mejorándolas.

El Estado puede reducir á su dominio las tierras muertas comprándolas paulatinamente á sus actuales dueños.

Podría muy bien pagarse á razón de diez colones por hectárea y redimir, así, con cien mil colones, diez mil hectáreas cada año.

Diez hectáreas hacen el porvenir, el bienestar de una familia pobre, pues constituyen para ella la formación de una finca.

Y todo esto puede hacerse sin violencia, pues dada la situación actual, no es difícil que los grandes poseedores, se conformaran con vender sus propiedades incultas á razón de diez colones por hectárea.

¿Ahora, cómo puede resarcirse el Estado de sus gastos? Sencillamente, constituyéndose en un gran arrendador del país y haciendo de los agricultores pobres pequeños arrendatarios.

Entre los numerosos campesinos del país, que se pasan la mayor parte del año mano sobre mano ¿quién desdenaría pagar un impuesto anual de dos colones por hectárea?

Creemos que nadie; y vamos á probarlo.

Si calculamos que una manzana produce tres fanegas de maíz, con la costumbre de pagar el tercio por derecho de esquileo, el sembrador paga anualmente diez colones de impuesto por manzana, y catorce por hectárea.

La diferencia es tan enorme que nuestro proyecto resulta factible.

El Estado, pues, tendría una renta de veinte mil colones, haría la felicidad de mil familias pobres cada año, y se vería resarcido de su economía anual cada cinco años, al cabo de los cuales habría

percibido trescientos diez mil colones por impuestos, habría gastado 500 mil en la redención de terrenos incultos y habría redimido cincuenta mil hectáreas, que bien cultivadas, aumentarían considerablemente nuestra riqueza pública.

N. SOCIAL.

La escuela

El mejor medio de juzgarse es compararse.

Las Exposiciones universales han sido inventadas para esto.

Después de las grandes Exposiciones de Londres, Filadelfia, Viena, París, Chicago y Barcelona, estas naciones pueden saber lo que valen y lo que pueden como científicas, industriales y comerciales.

No tenemos iguales orígenes de información y de comparación para la política, las letras y el carácter nacional; pero si las exposiciones no nos ilustran directamente más que sobre la industria y el comercio, suministran por vía de inducción, luces sobre todo lo demás.

Estos grandes tribunales internacionales, no se asemejan á fiestas brillantes y pasajeras que pierden su importancia conforme se alejan las edades, sino que, por el contrario, la posteridad las interrogará con ardiente curiosidad, porque extraerá de ellas los más seguros informes sobre las costumbres, los usos, los recursos, el carácter y valor relativo de los pueblos, y aun de las razas, en las épocas en que celebró cada una de estas exposiciones.

Cada pueblo como cada individuo, es el verdadero factor de su propia grandeza ó de su propia miseria.

Se puede tener un suelo fértil, minas inagotables, puertos vastos y seguros, materias primas en abundancia, y no hacer más que vejetar en medio de estas riquezas naturales por falta de capacidad ó energía.

Por lo contrario un pueblo de hombres relegado á un rincón, á la extremidad de Europa, amenazado por el mar, invadido por las aguas, opone al mar diques infranqueables, conquista y fertiliza el suelo, y va á buscar en las colonias un desarrollo territorial que sus fronteras le rehusan y que su debilidad numérica le prohíbe. Es la historia de Holanda.

El hombre hace la tierra, la escuela hace los hombres.

La naturaleza ha colocado á España en el número de las naciones favorecidas por los beneficios de su situación geográfica; y por la riqueza y variedad de sus productos, sin dárle, no obstante, el predominio de ningún ramo; tiene menos hulla que Inglaterra, menos minas que Méjico, y menos cereales que América. Ahora bien: sus instituciones y su historia la colocan á sí mismo en un rango que no es hoy el menos elevado.

España tiene llagas descubiertas, por cicatrizar heridas hondas muy recientes; está de continuo agitada por partidos políticos que la agotan con sus luchas terribles; no tiene como otras naciones, colonias ricas y pacíficas; ella, que fue señora de dos mundos, no tiene flotas poderosas para la guerra y el comercio, esa poderosa

organización que en sus factorías debería ser centro de consumo y libre cambio, y sin embargo, se rehace, se eleva y se le respeta aún en su declinamiento, por sus aptitudes nacionales, ricas como las producciones de su feraz suelo. A pesar de todo, España marcha con rapidez, sigue sus destinos, pero no basta continuar heroica, es preciso que mejore en situación y por último que sacuda su indolencia para que no solo sea admirada y respetada sino temida como siempre. Esta verdad debe de brotar de todos los labios españoles, pero también hay que dar un grito unánime que retumbe en todo el país.

¡Fundar escuelas! Escuelas de aprendizaje, profesionales y de altos estudios. No esperemos para estudiar los procedimientos de nuestros rivales, á que sus productos lleguen á nuestros mercados, con más estima que los nuestros; recorramos á nuestra vez y á su ejemplo la vasta escala del mundo. ¡Hacer hombres! ¡Fundar escuelas! Esta es la primera y más esencial condición para nuestro porvenir, si es que bueno lo deseamos.

Hacer hombres honrados é instruidos, destinados á marchar en primera fila, que con patriotismo rijan los destinos de la nación y esos hombres valdrán cada uno lo que un mundo.

Entre Colón y América, debe elegirse á Colón Wellington decía que la presencia de Napoleón equivolía á un refuerzo de 40.000 hombres. Un doctor extranjero me decía no hace muchos días hablando de Pasteur:

"Con diez hombres como ese España hubiera pagado su deuda, así como sin Mr. Thiers no hubiera Francia pagado la suya. Hombres útiles y no rémoras se necesitan. Nombres como el de Víctor Hugo serán la gloria de Francia, los de Cervantes, Servet, Cajal, Galdós y otros, la gloria de España, aun en esta época tan perturbada.

La escuela es la que hace los hombres útiles, los grandes ingenios y los honrados obreros; la escuela hace los pueblos, los pueblos las provincias, y éstas la nación, y serán más felices y gloriosos cuantos más tengan. El pueblo que tiene mejores escuelas, es el primer pueblo; será menos vicioso, más moral, tiene menos cárceles y si no es hoy feliz y dichoso, mañana puede serlo.

P. Bethencourt y Picó.

De Cartago

Señor Editor de

EL DERECHO

San José,

Esta provincia marcha á paso de tortuga y por consiguiente poco ó nada se puede informar de aquí, debido á la inacción de las autoridades y lo muy poco que se preocupan por el adelanto, así es que como nada bueno puedo decirle, lo haré de lo malo que llega á mis narices.

Tenemos instalado el nuevo Municipio del que se espera mucho, dada la clase de personas que lo integran, y si las autoridades lo apoyan y él quiere trabajar, es de juzgar que el año será fecundo.

Es muy doloroso ver que teniendo dinero disponible para emprender trabajos de tanta importancia como el camino proyectado por el municipio de 1902, que debe de comunicarse esta

ciudad con la línea vieja del Ferrocarril al Atlántico, de cuyo camino ya se tenía una picada y trabajos preliminares bien adelantados que daban por resultado el trazo de una buena ruta carretera, corta y de poco costo, sin ríos de importancia que atravesar, se haya dejado en simple proyecto, cuando ese municipio se afaná tanto por esos trabajos, nada más que, porque, quienes lo hicieron fueron municipales del régimen pasado.—Los diputados don Francisco J. Oreamuno y don Ismael Alvarado se empeñaron en conseguir en el Congreso de aquel año, la suma de cuatro mil colones que fueron presupuestados.—Los mismos diputados en el año pasado obtuvieron también con el mismo objeto la suma de tres mil colones que igualmente se presupuestaron, y esas dos sumas que ascienden á siete mil colones, deben estar en las arcas nacionales y si no necesario es saber en que se han invertido; pero ni el municipio de 1903, ni el Gobernador se han tomado la molestia de iniciar los trabajos y menos de impulsar obra de tanta utilidad para la Provincia y el país entero. ¡Cuanto estaría reportando la Nación si el camino se hubiera hecho!

Desde luego Limón no carecería, como carece de lo más indispensable para la vida, el comercio no se hubiera paralizado como lo está por falta de una vía de comunicación y el agricultor tendría ese camino expedito para mandar su café y demás productos al extranjero.

Todas esas consecuencias las estamos experimentando con los desperfectos de la línea férrea y por la apatía de las autoridades del nuevo régimen, del régimen redentor, salvador.

De todos lados nos viene la ruina, el temporal ha hecho que la mayor parte de la cosecha se perdiera y el poco fruto recogido con el agricultor pudiera ver en partes satisfechos sus afanes y compromisos, está estancado y sin poder darle salida. Se dice que la oposición es inconsiderada, que ataca sin razón ni fundamento; pero es lo cierto que si no tronamos por lo que apunto aquí, venga Dios á decirlo.

Razón y más que fundada para que se note gran descontento de parte de todas las personas independientes y sensatas con lo que aquí pasa.

Con una manecita que dijo "El Centinela" de uno de estos días, ya la policía tomó un juego por el lado del Molino. Serán castigados los jugadores? Veremos.

Los famosos ríos de que habló "El Centinela" continúan siempre siendo navegables y abandonan las tierras con el mucho lino que arrastran alfiado con lo que se bota en las casas como dice don Aquileo Echeverría en sus concherías. Las negociaciones con el señor Barahona para la navegación de esos ríos parece que aun no se han iniciado, porque los vecinos han tenido noticia de que el Municipio ha pedido seis buenos vapores á Europa. ¡Oh, el Municipio sí lo hará, indudablemente que lo hará, no le quepa duda señor Editor.

Parece que el asunto potrero fondo, ó lo que llaman "El fondo de la policía" no lleva control alguno. Y aquello cómo se administra? Ya lo verá la nueva municipalidad.

Hasta otra Sr. Editor.

El Corresponsal.

RICARDO KRIBEEL
Dentista Alemán DESPACHA
en la casa frente á la de don
Federico Tinoco.

No hay tos, catarro, bronquitis, ni enfermedades de garganta, pecho y pulmones que no quite el Legítimo jarabe de tabonuco al GUAYACOL Medicina SEGURA Cura INFALIBLE

Preparado por Jiménez y CIA

Depósito "LA VIOLETA"

Andarín mejicano

—+—

A las 8 de la mañana de hoy tuvimos el gusto de conversar con el célebre andarín mejicano de Guadalupe, Estado de Jalisco, don Guillermo Köppel.

Es un joven moreno, de mediana estatura, de ojos vivos de mirar franco; delgado, como todos los de su profesión.

Salió de Méjico el 10 de febrero de 1900.

En 1902 se encontraba en la República Argentina, de donde salió con dirección á los Estados Unidos de Norte América para asistir á la Exposición de San Luis.

Nos dice que en Quito hay también un diario titulado "EL DERECHO CHO."

Que se sabe de fijo que en la Exposición se dará un premio al andarín que presente las mejores pruebas de su viaje.

Al efecto nos mostró un libro con las constancias de los puntos de Hispano América por donde ha pasado, en el cual están anotados el día y hora en que ha llegado á cada lugar.—Nos dijo además que tenía otros libros en que constaban sus viajes, los cuales había dejado en el Hotel Internacional, donde se encuentra hospedado.

Lo que saben ya nuestros colegas, y que comunicamos á nuestros lectores, es que el señor Köppel el sordomudo, y que hemos sostenido nuestra conversación por escrito.

á uno de ellos, el cual reventó. En su informe relativo á este ataque, el almirante Jogo dice: que aunque se ignora el resultado, está seguro de que el efecto moral será excelente.

Puerto Arturo, 18.—Están llegando sin cesar nuevos refuerzos. La movilización de la tropa está progresando satisfactoriamente. La plaza ya se encuentra en estado de sostener un sitio. Se ha confirmado la noticia de la concentración en Wan Son de 60 000 japoneses. Wan Son está situado en la costa Oriental de Corea. El objeto de esta fuerza es amenazar la Manchuria.

Washington, 18.—El Ministro de los Estados Unidos en Seúl avisa por cable que el puerto Wijuro sito en la desembocadura del río Yalú, ha sido declarado abierto el tráfico internacional por el Gobierno de Corea.

Shanghai, 18.—Están embarcando en Nagasaki 15.000 hombres de tropa japonesa. Los caballos están en pésima condición. Los navíos de guerra averiados están esperando su turno para entrar al dique de construcción.

Avisan de Kobo, que en un ataque que se hizo á Puerto Arturo, el 14, los torpederos lanzaron varios torpedos, uno alcanzó un navío que se hallaba anclado en la rada exterior, y otro alcanzó un crucero que estaba de turno guardando la entrada al puerto interior. Los japoneses se retiraron sin sufrir averías.

Alexandria, 18—Llegó á este Puerto el torpedero ruso número 222 que tiene averiado el costado de estribor cerca de la proa. La empresa de vapores Mala Khedivial, le negó permiso de ocupar el dique de construcción sin previa autorización del Gobierno. El administrador del puerto autorizó á la compañía de concederle el uso del dique para las reparaciones que los peritos consideren necesarias.

París, 18.—El General Reyes de Colombia, en cuanto desembarcó en Cherburgo, se dirigió á Bremen, donde se encuentran sus hijos. Más tarde visitará Lusannay y París. No trae ninguna misión á Francia relativa á Panamá.

Copenhague, 18.—Se ha firmado un tratado de arbitraje entre Dinamarca y Holanda. No se ha puesto límite respecto á las cuestiones que se pueden resolver por el Tribunal de la Haya.

Sección noticiosa

Guerra ruso japonesa

Mientras dure esa hecatombe en cuyo resultado final están fijadas las miradas de todo el mundo, tomaremos de los cables de un colega los que nos parezcan más importantes, para darlos á conocer á nuestros lectores.

Don Odómetro Ortiz

honrado artesano de Cartago y socio muy distinguido del Gremio de Carpinteros de aquella Ciudad, se encuentra gravemente enfermo. Hacemos votos por su pronta mejoría y en nombre de la asociación de obreros á que pertenece, le hacemos presente su sentimiento por la enfermedad que le aqueja.

Verdadero beneficio

Escribe el Dr. Carlos Castro, de Sonsonate, en espontánea carta dirigida á los señores Scott y Bowne:

"Tengo el gusto de manifestar á ustedes que con mucha frecuencia he administrado la "Emulsión de Scott" á los niños escrofulosos y personas debilitadas por largas enfermedades, obteniendo en todos los casos resultados muy satisfactorios.

Felicito á ustedes por su preparación, que sin duda es un verdadero beneficio para la humanidad"

Saludamos

atentamente á nuestro amigo y copartidario don Aristión Jiménez que procedente de Cartago se encuentra entre nosotros.

Felicidades

á los socios del Gremio de Carpinteros de Cartago por la buena disposición que ha tenido de hacer un depósito de materiales para el uso exclusivo de la misma sociedad, con lo que obtendrá grandes ventajas tanto el público como el Gremio.

De Alajuela

Hemos recibido un folletito titulado "Mi defensa" (por mis hijos.)

Publicado don Alvaro Sancho, á quien, por pasiones políticas, hubo desgraciados que quisieron complicarlo en el asesinato del chino Juan Fabital.

Fue su defensor don Tranquilino Chacón, bien conocido en los tribunales de la República, por su competencia en asuntos jurídicos.

Lo leeremos con atención.

De San Vicente

Don Porfirio Brenes, persona estimable por todos conceptos, se encuentra sumamente enfermo.

Tenemos noticias de que, con sus respetables padres y hermanos, vendrá á esta ciudad donde permanecerá con todo la familia.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

Alcoholismo

Un vecino importante de Alajuela nos ha manifestado que en aquella ciudad el alcoholismo aumenta prodigiosamente. Que los menores de edad no se embriagan con el cristalino guaro, porque no se les permite entrar á las aguardenterías, en cumplimiento de la ley; pero que en cambio, hasta hijos de familia, pequeños, se toman sus buenos vasos de una chicha fuerte, número uno, que se vende en el Mesón, y capaz de poner calamocano al cerebro más tilinte.

Llamamos la atención del señor médico del pueblo, y de la HIGIENE, el doctor Cortés, á fin de que se corte esa inmoralidad; porque él está ahí, según nos consta, para cortar los avances del vicio, que amenaza cortar la virilidad de nuestro pueblo.

Cura de Alajuelita

Persona que lo sabe bien, por ser de aquel vecindario, nos dice que la nota que con este epígrafe aparece en "El Noticiero" de hoy, es una broma del colega, para llenar huecos de información; que no hay tal cambio, que el señor Cura continúa impertérrito en su puesto, y con su manera de ser. Que se cree que por la ausencia del señor Vicario no ha ocurrido ese cambio.

Prento

á la casa del Laberinto, vulgo museo, hay un caso pestífero—no tanto como los tios de la libreta, pero que necesita la escoba de la policía de higiene, para que no perjudique á los vecinos de aquel lugar.—A los de la orden de la libreta se les huye; á los caños sucios no se les puede huir, á menos que se divorcie uno—de hecho—de su familia.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convence, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José 27 de Enero de 1904

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT CO

Movimiento durante la semana

que termina el día 21 de Febrero de 1904

Vapor ADMIRAL Dewey para Bostón (vía Jamaica)	Lunes
— BBACON para Nueva Orleans	Miércoles
— BEACON para Mobile	Viernes
— BRIGHTON para Nueva Orleans	Sábado

"LA JOSEFINA" FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y para los cascos mas calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consume hoy.

Gran Baratillo de SACOS en el BAZAR del MERCADO de José Esquivel

Ofrece sacos de café en pergamino, oro y papas á precios sumamente baratos debido á que tiene en existencia 150 fanegas.

A. HERRERO Y C.

Acaban de recibir sacos para café pergamino y oro, y para papas, sal de marquilla y cigarrillos coquetas.

LA Nacional

Esta gran fábrica de tabacos y cigarrillos, además de elaborar lo concerniente á su ramo, prepara también harinas de maíz, de arroz y el célebre GOFIO. En ninguna casa de gusto deben faltar estas harinas, frescas, de sabor agradable y suculentas. Su preparación es esmerada y con mucho aseo.

De venta en el establecimiento esquina N. E. del Parque Central.

LA CONSTANCIA

Fábrica de sirope rompopo, vinagre, gotas amargas y el gran sirope de curazao especial para la composición de cauteles. Se garantiza la calidad de los artículos que se despachen.

Se atienden pedidos de provincias y de todas partes de la República y se hacen grandes descuentos, según la cantidad que tomen. Calle 18: sur frente á la del Dr. Cruz y donde estaba el Teatro. veje San José de Costa Rica — RAFAEL ROJAS ALFARO.

"LISTERFORM"

Cura radicalmente:

ULCERAS.

LAGAS.

HERIDAS.

LACERACIONES.

HERPES.

ECZEMA.

SARPUILLIDO.

GRANOS.

EMPEINES

y todas las afecciones subcutáneas.

Ozomulsión

Ozomulsión es una Emulsión predigerida de Aceite puro de Hígado de Bacalao Noruego, Guayacol hipofosfitos de cal y soda, y Glicerina preparados por un proceso científico requiriendo gran habilidad y labor, sus ingredientes no se separan y combinan en forma palatable nutrientes valiosos, y poderosos destructores de gérmenes

Crudo tiene un sabor desagradable y produce rusea. Por esta razón se combina con otros ingredientes en forma de Emulsión. Muchas de estas preparaciones ahora en el mercado son sin valor, pues puede verse examinando una botella que á estado sin mover por algún tiempo que el aceite se á separado, de las demás sustancias y está á menudo rancio. Casi toda la gordura de un Bacalao de Noruega á sido concentrada en su hígado por la naturaleza, y los Noruegos no usan otro haciendo su maravillosamente medicinal aceite de Hígado de Bacalao.

Muestra GRATIS

EN LA BOTICA

LA "VIOLETA"

Ozomulsión OZOMULSION

conserva la salud prolonga la vida

Agentes Generales

en Centro

América

de la

OZOMULSION
JIMENEZ & C. O.

Ozomulsión



REGALO

Daremos un remio de.....
¢ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país y a extranjera que reuna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agradabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de estos é cargo de quien presente su competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.
J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica: 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Órdenes por el apartado n° 153. San José

CERVECERIA TRAUBE

CERVEZA NEGRA LAGER BEER

MARCA ESTRELLA

BEST STOUT PORTER

COMPANIA DE AGENCIAS
De Costa Rica, Limitada

PUNTARENAS SAN JOSE LIMON
SANTO DOMINGO DE S N MATEO

Embarques, Desembarques y Comisiones
Manuel Barahona, GERENTE

La Gran VIA

Además del completo surtido de provisiones, vinos licores, ofrece:

CERVEZA TUBORG, danesa á

C. 34 la Caja de 8 docenas

Agua Mineral del Emperador Federico

á C. 32 la Caja de 100 botellas

CERVEZA IMPERIAL AMERICANA

á C. 42 el barril de 10 docenas

➡ Pasas, corintas, Sultanas, Ciruelas,

Plum pudding, Nueces, Almendras, Ave-

llanas, Mince meat, Cranberry, Confités

Chocolates, Turrónes etc. ➡

PRECIOS DE SITUACION

UNITED FRUIT COMPANY

Departamento de ganado

Aviso a los destazadores

En el potrero "Colección" situado á 100 metros al Este del Matajero Municipal de esta ciudad habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento.

R. CASTRO F.

San José 9 de Noviembre